クイズ

- Q1 現在、日本で1年間に使い捨てして いる割り箸の量は?
 - ①25万膳 ②2千5百万膳 ③250億膳
- Q2 これで標準的な一戸建ての家を立て るとすると何軒建つでしょう?
- ①2百軒 ②2千軒 ③2万軒
- Q3 1人が1年間で消費する割り箸は、 平均すると何膳?
- ①20膳 ②200膳 ③2000膳
- Q4 そのうち、国産の割り箸は3%、9 7%が輸入です。その輸入割り箸の 99%をある国から輸入していま す。その国はどこでしょう?
 - ①カナダ ②中国 ③オーストラリア

(こたえは以下の文中にあります。)



現代割り箸事情

冬が暖かいのは過ごしやすくて有難いのです が、スキー場は上がったり。もう忘れかけてい ますが、今年の夏は猛夏で、各地で40度を記 録しました。温暖化は確実に進んでいて深刻で す。

森林は、温暖化の原因といわれている二酸化 炭素を吸って酸素にかえてくれる、二酸化炭素 の一時貯蔵庫といわれています。私たち日本人

私の生命と他の生命は別ではないということ。つま り、他人の幸せを抜きにして、私の本当の幸せは成 り立たない、そこに気づけよという釈尊の教え。

○尊いおめぐみにより、 食後 ました。 おかげで、 **(**) (合同の時司会者発言) 御馳走さまでした。 ば

おい

食 御馳走を恵まれました。 深くご恩を喜び 前 みなさまのおかげにより、

ありがたく (合同の時司会者発言)

は、1年間で250億膳、木造住宅に換算してナ ント2万軒分の森林二割り箸を、それもたった1 回使うだけで捨ててしまっているのだそうです。

輸入割り箸の99%を占める中国では、森林伐 採による砂漠化が深刻な問題になっていて、今年 から輸出制限をはじめました。胸が痛みます。

日本製の割り箸は、間伐材を使っていて、環境 にやさしいのですが、中国は皆伐方式といって、

関係ない木も根こそぎ刈って山をまるはだかに してしまいます。

今年から

間伐材の割り箸を使うのもひとつの方法です が、いろいろ考えて、西教寺蔵本通支坊でのお 斎は、今年から割り箸をやめることにしまし た。買い置きの割り箸もありますので、その分 は使わないと逆にもったいないので使ってもら うことにして、それでも、各テーブルに割り箸 とは別に普通のお箸を置くことにしました。来 年か、再来年、残っている割り箸がなくなった ら、もう使わないようにしようと考えていま す。皆さん、どうぞご理解を賜りますようお願 いします。

マイお箸デビュー

話は変わりますが、先日わか家も、思い切っ てマイお箸デビューしました。外食時にお箸を 家から持参して、割り箸を使わないようにする のです。時々忘れたりもするのですが、日本人 は、1人平均、1年間で約200膳の割り箸を 使うそうなのです。5人家族だと1000膳分 を節約することができます。

私の場合、うっかり忘れて割り箸を使ってしま うこともあるのですが、その場合は持って帰っ て、洗って何度か使うようにしています。皆さ んもいかがですか?

※食中毒防止のため、早めにお召し上がり下さい。 西教寺進徳仏教婦人会 私たちといっしょにお聴聞しましょう